



2053 Mediziner sind in der Steiermark selbstständig tätig. Damit sind die Ärzte nach den Land- und Forstwirten sowie den Gewerbetreibenden die drittstärkste Berufsgruppe.

**Steirisches
Wirtschaftspanorama**
VON GERHARD FFLANDER & GERALD SCHWAIGER
gerhard.fflander@sternzeitung.at gerald.schwaiger@sternzeitung.at

Exakt 81.818 arbeiteten im Vorjahr als „Solo-Kämpfer“:

Immer mehr Steirer wagen den Sprung in die Selbstständigkeit

Bei den Landesstatistikern haben wieder einmal die Köpfe geraucht: Auf 30 Seiten hat man alle Daten, Zahlen und Fakten zu den Selbstständigen in der Steiermark zusammengestellt. Und die sind durchaus interessant: In 13 Berufsgruppen wurden im Vorjahr 81.818 selbstständig Beschäftigte registriert, am meisten davon in der Landwirtschaft.

Es ist ein bemerkenswerter Trend, der sich da in unserem Bundesland abzeichnet. Immer mehr Steirer setzen im Job alles auf eine Karte und wagen den

Sprung in die Selbstständigkeit. 2007 – das haben die Landesstatistiker nun herausgefunden – gab es insgesamt 81.818 die sich zu diesem durchaus riskanten

Schritt entschlossen – immerhin um 0,5 Prozent mehr als im Jahr zuvor. 33.143 versuchen ihr Glück als Land- und Forstwirte, ihr Durchschnittsalter beträgt 45,9 Jahre.

Ohne diese Berufsgruppe wurden in zwölf weiteren Sparten insgesamt 48.675 Selbstständige registriert, wobei die Gewerbetreibenden mit 86 Prozent eindeutig die Nase vorn haben. Danach kommt die heimische Ärzteschaft mit 2053 Mitgliedern. Die meisten „Glücksritter“ (27,3 Prozent) sind übrigens in Graz zuhause, nur 1,3 Prozent zählt man hingegen im Bezirk Radkersburg...

Was den Zahlenjongleuren noch aufgefallen ist: Das Verhältnis zwischen Männern und Frauen schwankt stark unter den einzelnen Berufsgruppen: während zum Beispiel Hebammen-Tätigkeiten zu 100 Prozent von Frauen ausgeübt werden, sind 95,7 Prozent aller Notariatsanwärter männlich...